



COMANDO DE RICARDO LAGOS COMUNICADO DE PRENSA

6.05.99

Lagos después de recibir a lonkos de la Provincia de Arauco
“La respuesta al pueblo mapuche debe ser una política de Estado”

El candidato de los partidos PS-PPD-PRSD, Ricardo Lagos, afirmó que el conflicto mapuche es mucho más profundo que la discusión de tierras y que se puede resolver de una manera compatible con el progreso de Chile”.

El abanderado se comprometió a insistir en el reconocimiento constitucional del pueblo mapuche si resulta electo presidente de Chile. La promesa surgió luego de recibir la visita de representantes de comunidades indígenas, encabezados por el alcalde de Tirúa, Adolfo Millabur, que llegaron hasta las oficinas de la Fundación Chile 21 para entregar un documento de propuestas para resolver el problema mapuche.

“Nos gustaría que el candidato Ricardo Lagos en un plazo que estimara conveniente pudiera pronunciarse a la opinión pública, especialmente a la Provincia de Arauco, de los temas que aquí hoy día queremos mencionar”, solicitó Millabur. Además, explicó en líneas generales los planteamientos que consideran trascendentales para avanzar en el conflicto: reconocimiento constitucional, debate sobre espacios territoriales, ratificación del convenio 169 de la OIT, desarrollo y participación política del pueblo mapuche.

Lagos respondió inmediatamente y recordó que “estos puntos los toqué la semana pasada en una reunión que tuve con representantes de comunidades indígenas de la Novena Región en Nueva Imperial”.

El candidato valoró la visita y afirmó que “como presidente voy a insistir en el reconocimiento constitucional”. Destacó la importancia de la ratificación de la OIT como factor de igualdad y reiteró la necesidad de seguir avanzando en la donación de tierras. En este sentido, Lagos recordó que durante los gobiernos de la Concertación ya se han otorgado 75 mil hectáreas, cifra que podría aumentar a más de cien mil durante los próximos seis años.

El abanderado demostró su preocupación por los mapuches y relató que cuando fue ministro de Educación consiguió enseñanza bilingüe (español y mapudungü) en las escuelas que tienen mayoría de alumnos mapuches. También mencionó que como ministro de Obras Públicas aseguró los derechos de agua de algunos pueblos aymara en el norte grande.

Oficina de prensa
Comando de Ricardo Lagos

